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新北市教育人員產業工會

　　轉眼間，教師工會成立十年了！想當初，在遍地「老師不是勞工，幹嘛組工會」的

質疑聲中，各縣市教師工會逐一成立，也立刻組成全教總，而後展開波瀾壯闊的十年…

…。

　　我們發動過928十萬教師黑衣抗議，經歷過藍綠政黨年金改革，啟動萬人護幼大遊

行，對頂新、康軒等大企業發動抵制，拉一個不適任的教育部長下台，經歷教師法的修

法抗戰，以及最近為了薪資議題的紅衣行動和衝撞行政院。在歷經這麼多事件與公共政

策後，「全教總」已經成了社會大眾耳熟能詳的名詞，也是教師團結與公益的代名詞。

　　回顧過去十年，我們固然在社會上取得一定的公信力與能量，但也時時回顧我們是

否持續走在教師專業與社會公益的道路上？時時傾聽學校老師的的聲音，是否與現場老

師的意見和想法一致？當然，面對八萬會員以及二十萬教師的各種意見，有時難免顧此

失彼，或是順了姑意逆了嫂意。所以經常聽到第一線老師的指責和抱怨，認為全教總沒

有顧慮教師意見，或是不能代表教師。這些聲音，也時時惕勵我們是否與學校老師脫節

？！

　　回過頭看「組織」，組的是人，織的是夢想；就是有理想的一群人聚集才成立了組

織。因此回到組織的決策機制，由會員代表、理事會、常理會討論，加上各縣市理市長

的意見，所產出的決定，雖然未必完美，但總是能服膺多數會員的期待。這也是我們時

時銘記在心的原則。也因為會員代表、理事的睿智，各縣市理市長的眼光，全教總的政

策總是能得到肯定與尊敬，也成就了全教總今日的名聲和地位。

　　您是否曾參與過波瀾壯闊的工會行動？又或是默默繳費給組織的一員？您是否知道

歲月靜好有全教總在撐著？又或是無所求的過著教師生涯的每一天？不管是哪一種都一

定要知道，有全教總和各縣市教師工會，才會繼續有波瀾壯闊和歲月靜好的十年！

教師工會十週年，組織團結齊向前
文◎全國教師工會總聯合會第五屆理事長 侯俊良

反對惡修教師法，新北市教育人員產業工會與全教總及全國各地教師組織一起為教育界發聲


